

Lecciones del 2015

Iglesia Bautista Bíblica de David

Mes de OCTUBRE—2015. FIRMES EN LA DOCTRINA DE SATANÁS

4 de OCTUBRE de 2015

FIRMES EN LA DOCTRINA EN EL 2015

LA EXISTENCIA DE SATANÁS

Lectura Bíblica: Todos los de la lección

Versículo de Memoria: Apocalipsis 12:9—“Y fue lanzado fuera el gran dragón, la serpiente antigua, que se llama diablo y Satanás, el cual engaña al mundo entero...”

Propósito: Enseñar acerca de la existencia de Satanás en este mundo.

INTRODUCCIÓN:

Prácticamente no existe una cultura, tribu o sociedad en este mundo que no tenga un concepto o un temor de un poder malvado invisible. En este mes estaremos viendo lo que la Palabra de Dios nos enseña acerca de Satanás en todos sus aspectos. Muchos no desean ni hablar de él pero si no conocemos a nuestro enemigo no podremos identificar sus ataques y no podremos saber cuáles son sus debilidades para poder derrotarlo. En esta lección veremos la realidad de la existencia de Satanás.

I. EL MUNDO DUDA DE SU EXISTENCIA

Hace un tiempo atrás se publicó un artículo titulado, “SI YO FUERA EL DIABLO.” Parte de este artículo citaba lo siguiente:

“Si yo fuera el diablo, lo primero que haría sería negar mi propia existencia en el mundo y la disimularía en la iglesia local, para quedar libre de hacer mis cosas sin ser percibido, molestado ni controlado.” Este extraño enfoque está, por supuesto, completamente opuesto a aquel utilizado por Dios, quien desea, tal vez por sobre todas las cosas ¡que se crea plenamente en él! Hebreos 11:6. Pero no es así con Satanás. Este discípulo de la duda parece prosperar más cuando se le subestima, ignora o niega.

II. LA BIBLIA DECLARA SU EXISTENCIA

En la Palabra de Dios es claro que Satanás sí existe pues la Biblia lo menciona en numerosas ocasiones.

- a. El diablo es mencionado en siete libros del Antiguo Testamento: Génesis, I Crónicas, Job (12 veces), Salmos, Isaías, Ezequiel y Zacarías.
- b. Se encuentra en diecinueve libros del Nuevo Testamento y todos los escritores neotestamentarios hacen referencia a él.
 1. Mateo se refiere a él--Mateo 4:1
 2. Marcos se refiere a él—Marcos 5:15
 3. Lucas se refiere a él—Lucas 22:3
 4. Juan se refiere a él—I Juan 3:8
 5. Pablo se refiere a él—Romanos 16:20
 6. Pedro se refiere a él—I Pedro 5:8
 7. Santiago se refiere a él—Santiago 4:7
 8. Judas se refiere a él—Judas 9
- c. El Señor Jesucristo lo menciona unas quince veces. Veamos algunas de ellas: Mateo 4:10; 16:23; 25:41; Lucas 10:18; Juan 8:44; 6:70; Lucas 22:31. Por lo tanto, negar la persona de Satanás es negar tanto las declaraciones de las Escrituras como el testimonio del Salvador mismo.

CONCLUSIÓN:

No debemos ignorar la realidad que Satanás existe y está detrás de muchos de nuestros problemas y pruebas en la vida. El es nuestro peor enemigo y es a él a quien debemos atacar y resistir para que huya de nosotros—

Santiago 4:7.

Lecciones del 2015

Iglesia Bautista Bíblica de David

Mes de OCTUBRE—2015. FIRMES EN LA DOCTRINA DE SATANÁS

11 de OCTUBRE de 2015

FIRMES EN LA DOCTRINA EN EL 2015

EL ORIGEN DE SATANÁS

Lectura Bíblica: Ezequiel 28:12-19; Isaías 14:12-14

Versículo de Memoria: Isaías 14:12—“¡Cómo caíste del cielo, of Lucero, hijo de la mañana! Cortado fuiste por tierra, tú que debilitabas a las naciones.”

Propósito: Enseñar acerca del origen de Satanás y cómo llegó a este mundo.

INTRODUCCIÓN:

Muchos se preguntan el por qué Dios crearía un ser tan malo como es Satanás y si lo creó por qué no lo destruye. Estas preguntas se contesta con una simple respuesta: Dios no creó a Satanás y pero sí lo destruirá algún día. Veremos el origen y la caída de este personaje a la luz de los libros de Ezequiel e Isaías.

I. EL RELATO DE EZEQUIEL—Ezequiel 28:12-19

En los capítulos 26, 27 de Ezequiel se profetiza la destrucción de Tiro lo cual fue cumplido por Nabucodonosor en el 537 A.C. y Alejandro en el 332 A.C. En la segunda parte del capítulo 28 el profeta va más allá del panorama terrenal nos describe la creación y el juicio de una criatura vil y depravada. Veamos algunas palabras claves en este pasaje...

- a. Ver. 12—Aquí no se refiera a ningún ser humano porque todo hombre es pecador.
- b. Ver. 13—Adán nunca se vistió con piedras preciosas.
- c. Ver. 13b—Lucifer es conocido por ser la esencia de la música.
- d. Ver. 14—Fue un querubín guardián. Un querubín era un tipo especial de ser angelical cuyo propósito era proteger la santidad de Dios.
- e. Ver. 17—Aquí tenemos el primer pecado y la auto-creación del primer pecador en todo el universo. El Apóstol Pablo recuerda que el pecado de la soberbia es el que lleva a muchos a la caída—I Timoteo 3:6, 7.

II. EL RELATO DE ISAÍAS—Isaías 14:12-14

En este pasaje de Isaías hay cinco declaraciones de intención insensatas del diablo, los cuales son:

- a. *Subiré al Cielo—Ver. 13a.* Es obvio que Satanás al hacer esta declaración tenía en mente el tercer cielo, la morada misma de Dios—II Corintios 12:2.
- b. *Junto a las estrellas de Dios, levantaré mi trono—Ver. 13b.* Es posible que esto sea una referencia al desea de Satanás de ser adorado por los ángeles.
- c. *En el monte del testimonio me sentaré, a los lados del norte—Ver. 13c.* Lucifer buscó hasta ocupar los lados del norte, o sea, el lugar de “oficina ejecutiva” de Dios. Todo esto con la intención de reinar y gobernar sobre todo el universo.
- d. *Sobre las alturas de las nubes subiré—Ver. 14^a.* Esto muy probablemente es una referencia a gloria de Dios representado en la nube que hubo sobre el templo y el pueblo de Israel. Satanás quería estar sobre la gloria de Dios.
- e. *Seré semejante al Altísimo—Ver. 14b.* El nombre que Satanás usa para referirse a Dios a quien quería superar, era el nombre que representa que Dios es “el fuerte más fuerte.” Satanás escogió este nombre en referencia a Dios por encima de todos los otros nombres que hay para Dios. Lo que Satanás quería era poder sobre todo no los atributos como de alimentador y guía. El deseo de tener poder siempre corrompe a los hombres.

CONCLUSIÓN:

Satanás, al pecar fue lanzado del cielo a rondar la tierra y el centro de la tierra—Isaías 14:15. El diablo sabe que está vencido y que un día Dios le destruirá del todo pero él aún lucha por llevarse consigo a todo el que pueda para no tener que sufrir solo por toda la eternidad. No dejes que las mismas cosas que llevaron a Satanás a pecar te lleven a ti a rebelarte contra Dios.

Lecciones del 2015

Iglesia Bautista Bíblica de David

Mes de OCTUBRE—2015. FIRMES EN LA DOCTRINA DE SATANÁS

18 de OCTUBRE de 2015

FIRMES EN LA DOCTRINA EN EL 2015

LA PERSONALIDAD DE SATANÁS

Lectura Bíblica:

Versículo de Memoria: II Corintios 4:2—“Pero temo que como la serpiente con su astucia engañó a Eva, vuestros sentidos sean de alguna manera extraviadas de la sincera fidelidad a Cristo.”

Propósito: Enseñar acerca de la personalidad de Satanás y cómo funciona en este mundo.

INTRODUCCIÓN:

Siendo que Satanás es una persona no hay duda que él tiene una personalidad. Veremos en esta lección las características de la personalidad de Satanás. Satanás, conocido como el diablo es...

- I. UNA PERSONA REAL—I Corintios 15:39, 40
En este pasaje Pablo distingue entre los cuerpos celestiales y los cuerpos terrenales. A la luz del hecho de que Satanás es un ángel caído del cielo (Apoc. 12:7-9; Isaías 14:12-15), algunos creen que es razonable sugerir que él también posee un cuerpo, por supuesto que no un cuerpo terrenal de carne y sangre, pero sí tal vez un cuerpo de alguna sustancia.
- II. TIENE INTELIGENCIA—II Corintos 2:11; 11:3
Satanás es muy astuto y tiene mucha inteligencia aunque sea para el mal. Nunca creas que con tu intelecto puedes vencer al diablo. El sabe mucho más que todos nosotros. Es por eso que tenemos que depender de Dios.
- III. TIENE MEMORIA—Mateo 4:1-11
Satanás tiene muy buena memoria y podríamos decir que se sabe mejor la Biblia que la mayoría de los seres humanos. Prueba de esto está...
 - a. En la tentación de Jesús Satanás cita Salmo 91:11, 12 (Mateo 4:6).
 - b. En que el diablo sabe lo que le espera en el futuro—Apocalipsis 12:12.
- IV. TIENE UNA VOLUNTAD—II Timoteo 2:26
Pablo instruye a Timoteo en el trato de los cristianos descarriados. Dice que sea manso pero firme, para que “escapen del lazo del diablo, en que están cautivos a voluntad de él.”
- V. TIENE EMOCIONES
Las emociones que la Biblia nos manifiesta que presenta Satanás son...
 - a. Deseo—Lucas 22:31. Satanás desea destruir el testimonio de todo cristiano.
 - b. Orgullo—I Timoteo 3:6. El pecado que hizo caer a Satanás es el mismo que hace que muchos caigan.
 - c. Ira—Apocalipsis 12:12. El diablo odia y vive enojado con todos los seres humanos.
- VI. TIENE GRAN HABILIDAD PARA ORGANIZACIÓN—I Timoteo 4:1; Apocalipsis 2:9; 2:24. El diablo tiene la habilidad para organizar muchas cosas como...
 - a. La primera rebelión contra Dios—Apocalipsis 12:4. Persuadió a un tercio de los ángeles.
 - b. La última rebelión contra Dios—Apocalipsis 20:7-9
 - c. El ataque contra Job para destruirlo—Job 1, 2. Tenemos que estar preparados para los ataques que vendrán de parte de Satanás—Efesios 6:11, 12.
 - d. Todas las religiones falsas son respaldadas por Satanás y él es quién les da la sabiduría para llevar la organización que tienen—Santiago 3:13-15.

CONCLUSIÓN:

Nunca dudes que el diablo es una persona real que está buscando como destruir nuestras vidas y debemos estar preparados para enfrentarlo en el poder de Dios y no nuestras propias fuerzas.

Lecciones del 2015

Iglesia Bautista Bíblica de David

Mes de OCTUBRE—2015. FIRMES EN LA DOCTRINA DE SATANÁS

25 de OCTUBRE de 2015

FIRMES EN LA DOCTRINA EN EL 2015

LOS NOMBRES DE SATANÁS

Lectura Bíblica:

Versículo de Memoria: II Corintios 11:14—“Y no es maravilla, porque el mismo Satanás se disfraza como ángel de luz.”

Propósito: Enseñar acerca de los nombres que identifican a Satanás y sus características.

INTRODUCCIÓN:

Las personas en el Oriente y en la Biblia eran nombradas por algún rasgo o característica que los distinguía. En el caso de Satanás, el quisiera hacerse pasar por un ángel de luz y se disfraza como tal (II Cor. 11:14), pero sus nombres lo delatan claramente. Los nombres de Satanás que lo identifican como el perverso ex príncipe del paraíso y demuestran su malvado carácter son...

- I. SATANÁS—Apocalipsis 12:9. Satanás es el más común de sus nombres y se menciona 53 veces.
- II. DIABLO (calumniador) —Apocalipsis 12:9. Este nombre es utilizado 35 veces en la Biblia.
- III. EL PRINCIPE DE LA POTESTAD DEL AIRE—Efesios 2:2. Recuerde que un príncipe tiene mucho poder y solo lo podemos vencer con el poder de Dios.
- IV. EL DIOS DE ESTE SIGLO—II Corintios 4:4. Este dios mantiene cegado a muchas personas para que no vean al Dios verdadero y lo sigan.
- V. EL REY DE LA MUERTE—Hebreos 2:14. Por culpa de este ser tenemos pecado y muerte en el mundo.
- VI. EL PRÍNCIPE DE ESTE MUNDO—Juan 12:31. Podrá tener poder en este mundo pero no puede hacer nada sin el permiso de Dios.
- VII. EL GOBERNADOR DE LAS TINIEBLAS—Efesios 6:12. No andes en las tinieblas pues allí gobierna Satanás.
- VIII. LEVIATÁN—Isaías 27:1. El diablo es comparado con poderoso dinosaurio marino que existieron hace mucho tiempo atrás.
- IX. LUCIFER (portador de luz, el refulgente) —Isaías 14:12. Fue llamado Lucifer, porque una vez ejerció como “hijo de la mañana.” Pero con el advenimiento de Cristo se cumple esto: “nacerá el Sol de justicia, y en sus alas traerá salvación.” Malaquías 4:2.
- X. EL DRAGÓN—Apoc. 12:7.
- XI. EL ENGAÑADOR—Apoc. 20:10. El diablo no solo engaña pero también está engañado.
- XII. APOLIÓN (destructor) —Apoc. 9:11. La brutalidad del hombre se atribuye a la influencia de este.
- XIII. BEELZEBÚ (príncipe de los demonios) —Mateo 12:24.
- XIV. BELIAL (vileza, implacabilidad) —II Corintios 6:15. La vileza e implacabilidad se ven en el aumento de los casos de violaciones viciosas y asesinatos sin sentido.
- XV. EL MALO—Mateo 13:38. El diablo es el que es malo y busca destruir todo lo de Dios—I Juan 5:19.
- XVI. EL TENTADOR—I Tes. 3:5. El primer crimen contra la humanidad de Satanás fue tentar a Eva.
- XVII. EL ACUSADOR DE LOS HERMANOS—Apoc. 12:10. El busca acusarnos ante Dios.
- XVIII. ÁNGEL DE LUZ—II Corintios 11:14. Las sectas falsas tienen a este ángel por su dios y rey.
- XIX. MENTIROSO—Juan 8:44. Satanás mintió en el Edén—Génesis 3:4, 5.
- XX. ASESINO—Juan 8:44. Satanás influyó a Caín a que matara a su hermano.
- XXI. ENEMIGO—Mateo 13:39. El aparenta ser tu amigo pero es tu pero enemigo.
- XXII. LEON RUGIENTE—I Pedro 5:8. Así como el león es el rey de las bestias, de igual manera Satanás es el rey de los demonios

CONCLUSIÓN:

Sabemos que Satanás es un ser cruel y perverso pero estos nombres nos reenfatan la personalidad perversa y destructiva que tenemos en este mundo.